

Mots-clés : Coopération internationale

Juin 2019



Origine et présentation de l'initiative

La Région Occitanie et le Maroc travaillent en coopération depuis des années sur les champs de la culture, du développement économique et de la formation professionnelle. La Région Occitanie porte également un programme de formation des élus et cadres de trois régions du Maroc, cofinancé par l'Agence Française de Développement (AFD). Dans ce cadre, une lettre d'intention a été signée en 2017 avec la Région de l'Oriental, avec un axe dédié au développement de l'économie sociale et solidaire.

Celui-ci se décline en trois priorités thématiques :

- Offre d'accompagnement à la création, au développement et au changement d'échelle des coopératives,
- Formation en entrepreneuriat social pour les publics jeunes,
- Renforcement des capacités des acteurs de l'Économie Sociale et Solidaire : modes de gouvernance, de financement et de gestion pour les opérateurs et les collectivités.

Dès 2019, des actions sont menées : la Région Occitanie participe au Salon Régional de l'ESS à Oujda, tandis que le Conseil régional de l'Oriental participe aux Rencontres Internationales de l'Innovation Sociale à Montpellier. Le plan d'actions de cette coopération prévoit également des échanges d'expériences sur l'offre d'accompagnement à l'entrepreneuriat social et solidaire (Pôle REALIS et Union Régionale des Sociétés Coopératives en Occitanie, Maison de l'ESS du Conseil régional de l'Oriental, etc.) dans la perspective de la création d'une pépinière dédiée à l'ESS à Oujda.

Pour favoriser les coopérations, un poste de chargé des relations européennes et internationales a été développé au sein du service ESS de la direction de l'économie et de l'innovation de la Région Occitanie.

La Commission Interméditerranéenne

La Région Occitanie est également membre de la Commission Interméditerranéenne (CIM) de la Conférence des Régions Périphériques et Maritimes (CRPM), qui rassemble 45 Régions du nord et du sud de la Méditerranée. La CIM mène un travail de lobby auprès des institutions européennes et s'engage dans des actions et projets de coopérations aux côtés de ses membres.

La Région Occitanie co-préside le groupe de travail « Cohésion économique et sociale » de la CIM, aux côtés de la Région italienne du Lazio. La Région Occitanie s'attache plus particulièrement à la question de l'ESS en Méditerranée, tandis que le Lazio porte les sujets liés au tourisme durable et à la jeunesse. Pour la période 2019/2020, le Groupe de Travail se donne pour objectifs de :

- Déterminer un positionnement des Régions méditerranéennes de la CIM sur une définition ou des spécificités communes de l'ESS, au regard des politiques de l'Union européenne ;
- Faire valoir le rôle et l'action des Régions méditerranéennes en matière de développement de l'ESS et de soutien à l'innovation sociale dans les territoires ;
- Créer des synergies entre les acteurs de l'ESS des territoires et lier des alliances stratégiques avec des partenaires externes (rencontres sur le programme Erasmus Jeunes Entrepreneurs pour favoriser les échanges entre entrepreneurs ESS en 2019) ;
- Capter des opportunités de financements dans la perspective de concrétiser un projet de coopération sur l'ESS en Méditerranée ;
- Partager des informations d'intérêt sur l'ESS avec les membres de la CIM.

CONTACT: Clémence VIDAL

Chargée de mission Service ESS - Région Occitanie
clemence.vidal@laregion.fr

Site de la commission interméditerranéenne :

<https://cpmr-intermed.org/fr>

Avec le
soutien de

